
短道速滑國家隊
周洋在列

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）上周，
溫哥華冬奧會冠軍周洋缺席冬運會引發熱
議，「周洋被王濛牽連受封殺、周洋被國
家隊練廢」等各種猜測甚囂塵上。據知，
短道速滑國家隊已經重新集結，開始備戰
本賽季剩下的世界盃和世界錦標賽；中國
隊領隊劉浩18日證實，冬奧會冠軍周洋已
隨隊訓練，而在冬運會上表現突出的新秀
張起超和于繼洋也加入進來。
因為前一段時間狀態欠佳，周洋並沒有

出現在全國冬運會的賽場上。但是，這次
國家隊重新集結，周洋依然榜上有名。劉
浩表示，這次的集訓名單基本是賽季初確
定名單的延續，只不過增補了個別在冬運
會上表現突出的隊員。
因此，周洋隨隊訓練是順理成章的事

情，而張起超和于繼洋則是因為在冬運會

上表現搶眼而新近入圍的。

王濛何時解禁？無答案
據劉浩介紹，根據索契冬奧會周期的整

體備戰安排，本賽季中國隊的主要任務是
鍛煉隊伍、培養新人。冬運會剛剛結束，
隊員們都很疲憊，隊伍肯定有一個調整的
過程。在被問到冬奧會冠軍王濛何時解禁
復出的問題時，劉浩表示，國家隊的主要
任務是抓好隊中現有隊員的訓練工作。
2011至2012賽季短道速滑世界盃賽的第5

站和第6站賽事將於2月上旬和中旬進行。
此後，短道速滑世界錦標賽將於3月份在
上海上演。
按照傳統，國家隊將主要依據隊員的訓

練狀態確定參賽名單，現在討論周洋能否
出戰為時尚早。

近來，許多媒體根據申花投資人
朱駿的微博動態，預計杜奧巴

將是繼安歷卡後，第2位加盟上海申花的大牌球
星；如果此交易最終實現，那中國足壇無疑
又將迎來一位世界級球星。不過，英媒體
最近並無相關報道。影響力較大的「天空
體育」之前曾報道說，與這位科特迪瓦
前鋒有過「緋聞」的廣州 大已經否認
了相關接洽傳聞。
現年33歲的杜奧巴目前正隨科特迪

瓦隊備戰非洲盃，他與車路士的合同
將在本賽季後到期。據當地媒體報
道，杜奧巴希望繼續為「藍軍」
力，前提是簽訂1份至少為期2年的新
合同，但車路士方面只給1年，因此雙
方目前陷入了續約僵局。

新老交替 遲早落「車」
根據車路士少帥波亞斯本賽季的執

教理念看，完成「藍軍」的新老交替
是他雷打不動的計劃。在鋒線上，波
亞斯正繼續考察 本應擔當第一前鋒
的費蘭度托利斯，只可惜這位去年以
5,000萬英鎊天價轉會而來的射手遲遲
找不到入球感覺。不過在近期首發有
保證的情況下，西班牙「金童」狀態
有所回升，正在贏回主教練的信任。
而在費蘭度托利斯之外，被波亞斯改造為邊鋒的小將史杜

歷治同樣可打中鋒。因此，已度過巔峰期的杜奧巴離開史丹
福橋是遲早的事，他如不能得到理想的合同，在今夏轉會其
他球隊的可能也確實存在。至於是否在未來可能選擇中超，
就要看杜奧巴對自己的職業規劃了。科特迪瓦人曾在上月初
為車路士晉級歐聯16強立下汗馬功勞，並表示自己將至少

在頂級聯賽再踢2年。

新華社倫敦17日電　針

對近來不斷升溫的英超球星杜奧

巴與中超上海申花隊接洽的報

道，其所屬的英超球會車路士

發言人17日對新華社記者表

示，不會對任何轉會的

傳聞予以回應。「我們從不對任何的轉會預

測、傳聞或者是謠言予以回應，也不會發

表評論。」這位車路士發言人對記者

說。

新華社杭州18日電　JR
史密夫春節後還會在CBA
打球嗎？近段時間來，各
種猜測在不同場合熱議。
春節前夕，浙江外援JR史
密夫在浙江義烏表示，他
將幫助球隊打完整個賽
季，最好能拿下總冠軍。
從CBA統計數據看，JR

史密夫場均30以上的得分，7個籃板，4個助攻，表現異常突
出。而目前逐漸融入球隊的他，也對隨後的CBA比賽顯得比較
期待，JR史密夫說：「我會盡力去贏每一場比賽，只有從每一
場比賽去積累，才有可能贏得冠軍。」
由於春節臨近，CBA即將有一段時間的休賽，JR史密夫的女友

和姐姐已早早來到他身邊。JR史密夫表示他要好好和家人過好
這個中國人的長假，計劃去趟上海或北京，見見朋友，逛逛景
點。

■老馬在活動

上騷球技。

新華社

■甘馬曹批評

中國球員。

新華社

A38
2012年1月19日(星期四)

中
華
體
壇

責任編輯：梁啟剛 版面設計：周偉志

香港文匯報訊（記者梁啟剛）

即便每天訓練完都要用冰水減
緩傷痛，即便每天晚上都要做
兩小時理療，但因為熱愛，中
國體操名將程菲，還是選擇回
來備戰倫敦奧運會，「倫敦我
是去定了，不管何種身份，我
都會為中國女子體操做出最後
的貢獻。」
程菲稱：「對於(奧運)成

績，我已經
無需再證明
什麼了。我
24歲了，中
國女子體操
隊從來沒有
過這麼大年
齡 還 在 訓
練、還在爭

取參加奧運會的隊員，這就是
我的挑戰。我想看一看自己還
能不能跳『程菲跳』，看一看
自己還有沒有機會站在奧運會
的賽場上展現自我，僅此而
已。」那麼倫敦會是程菲體操
生涯的最後一站嗎？程菲稱，
「真的不清楚，只要身體允
許，只要還能感覺到快樂，我
想一直『飛』下去。」

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）早前，在位於昆明的
海埂基地中，14位來自中超、中甲和中乙的教練員和國
足主帥甘馬曹一起，進行了一次名為「探討中國足球的
現狀和未來」的交流。在會議上，甘馬曹談到了自己在
執教國足時遇到的一些問題；他說，中國球員在面對比
賽時毫無鬥志、沒有責任心，訓練也不夠勤奮。對於甘
馬曹提出的關於國足的改進問題，並不被大多數教練認
同。
中國教練們對甘馬曹的言論帶 明顯的不屑，一名國

字號教練私下裡表示，「作為一名專程來中國執教的外
籍教練，如果光談中國球員的不足，顯然不是辦法。如
果中國球員都和巴塞羅那的球員一樣，那隨便找個教練
就行了，還請甘馬曹幹嗎？」
對於甘馬曹對中國球員的評價，不少外籍教練也很不

以為然，泰簡拿就表示，中國足球並不需要坐在這裡相
互批評，「過去的就讓它過去，足球發展不是一天兩天
的事情，如何解決好青少年培養問題才是中國足球的最
佳出路。」

■17日，中國職業女

籃聯賽總決賽，苗立

傑(中)最後1.4秒盡顯

英雄本色，3分絕殺遼

寧，幫助瀋部客場贏

65：64，拿下常規賽

冠軍。 新華社

■17日，在2012因斯布

魯克冬季青年奧運會女

子單人滑比賽中，中國

隊選手李子君以總成績

157.70分獲得季軍。
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JR史密夫
會打完今季

林丹否認威脅退役 程菲：倫奧去定了！
香港文匯報訊（記者 梁啟剛）中國男

子羽球名將林丹日前澄清，據媒體報道
稱他曾表示如果國際羽球總會不改變現
有參賽規則，不排除選擇退役的說法，
是媒體理解有誤。
林丹上星期日出席中國中央電視台舉

辦的「2011年體壇風雲人物」頒獎典禮
後表示：「一些媒體的理解有誤，我只
是說現在參加的比賽太多了，感覺很
累。每個人的比賽狀態不一樣，對於中
國羽球隊來說參賽就是要拿冠軍，而且
我們也只能一直拿冠軍。如果頻繁的參

賽，肯定會影響到狀態，
不像一些國家更多是重在
參與。如果比賽打得特別
多，就會特別累。這種
累，感覺有點透支，很難
恢復。」
說到目前世界排名第1

的馬來西亞名將李宗偉也
頻繁參賽，而且狀態和成
績都不錯時，林丹表示：
「李宗偉的確做得很不
錯。其實，我自己整年的
狀態也表現得不錯。」

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）17日，「球王」馬拉
當拿抵達上海出席一個兒童慈善事業的活動，並現場為
小球員傳授球技。「老馬」在席間談及中國足球時稱，
「如果中國球會更早邀請我的話，我也是非常願意來中
國執教的。」
「老馬」說：「我對中國足球的發展還是非常感興趣

的。我的經紀人和中國的經紀人也曾經有過非常密切的
聯繫，他們也曾經有意邀請我到中國執教。但是，阿聯
酋華斯爾的動作要比中國球會的動作更快，如果中國球
會更早邀請我的話，我也是非常願意來中國執教的。」

不明中國人多 卻難組成強隊
談及中國青少年足球發展，「老馬」稱：「中國有一

個非常奇怪的現象，為什麼有那麼多的人口，卻不能組
成一支非常強大的足球隊呢？也有人認為是中國對於青
少年球員的培訓出了問題，這確實是個問題，需要大家
來思考。在你組建國家隊的時候，應該組織一個有自信
心、有迫切的贏球願望的球隊。要找有足夠信心的球員
來組建國家隊，這樣才能走得更遠、飛得更高。」

老馬願意來中國執教

甘馬曹批中國球員
土帥不屑 洋帥懶理

■浙江稠州銀行隊球員JR史密夫。

■林丹回應傳聞。

路透社

■程菲(右二)欲戰倫奧。 新華社

■周洋在訓練中。 新華社

■上海申花投資人朱駿。 路透社

■安歷卡早前已

投申花。法新社

■杜奧巴傳

投申花。

法新社


